



UNION JUIVE FRANÇAISE POUR LA PAIX  
الاتحاد اليهودي الفرنسي من أجل السلام  
ההתאחדות היהודית הצרפתית למען השלום



## Rapport d'activité

*(Ce rapport est provisoire et sera complété à l'entrée de l'Assemblée Générale)*

Les camarades qui nous ont quittés depuis la dernière Assemblée Générale et qui laissent un grand vide : Pessi Borrell, Bruno Toussaint, Gisèle Mathonet.

### Les communiqués de l'UJFP

*Un jugement inique qui protège les criminels de guerre ! La campagne BDS continuera* (3 novembre 2015, cour d'appel de Colmar)

*À Paris comme ailleurs, halte à la terreur contre les civils* (14 novembre 2015, attentats de Paris)

*Assemblée Générale de l'UJFP 2015* (17 novembre 2015)

*Obsèques de Bruno Toussaint* (7 décembre 2015)

*L'état d'urgence, c'est l'État policier* (15 décembre 2015)

*Des Juifs contre l'islamophobie* (communiqué commun avec l'UPJB, 17 décembre 2015)

*Après les déclarations de Messieurs Meyer Habib et Manuel Valls à l'Assemblée Nationale* (22 décembre 2015)

*L'effacement de la Palestine* (15 janvier 2016)

*Le Premier Ministre Manuel Valls se radicalise* (16 janvier 2016)

*Après l'agression de Marseille, les signes religieux à nouveau bienvenus ?* (16 janvier 2016)

*« BDS, Mérah, Utopia, même combat »* (5 février 2016)

*BDS à la télé, le CRIF s'énerve.* (15 février 2016)

*Canailles* (sur le vote anti BDS à la mairie de Paris, 29 février 2016)

*Les délires malsains de BHL et la complaisance des médias* (6 mars 2016)

*Valls et le CRIF, ou comment développer l'antisémitisme en prétendant le combattre* (9 mars 2016)

*Tarik Ramadan ou « si ce n'est toi, c'est donc ton frère »* (UJFP Aquitaine, 27 mars 2016)

*Elor Azaria, le jeune militaire franco-israélien auteur de l'assassinat d'Abdel Frittah Al Sharif le 24 mars dernier à Hébron libéré pour la Pâque juive !* (30 avril 2016)

*Pour le 71e anniversaire de la libération des derniers camps d'extermination nazis, la fin de la Seconde Guerre Mondiale* (8 mai 2016)

*L'État répare les manipulations d'Ulcan* (10 juin 2016)

*L'UJFP est en deuil* (le décès de Pessi, 19 juin 2016)

*La violence commence-t-elle uniquement lorsque le colon est atteint* (20 juin 2016)

*À Toulouse comme ailleurs, c'est l'occupant qu'il faut sanctionner, pas les boycotteurs !* (20 juin 2016)

*Vivre en sécurité* (après l'attentat de Saint-Étienne-du-Rouvray, 31 juillet 2016)

*« Israéliser » la société française* (5 août 2016)

*Israélisation de la gouvernance de la France : le cas emblématique de Georges Ibrahim Abdallah.* (7 août 2016)

*Une débandade raciste ahurissante en lieu et place de politique* (23 août 2016)

*Gaza : dead end* (5 septembre 2016)

*Calais : un autre monde est possible* (15 septembre 2016)

*Gaza, Gaza, on n'oublie pas ! (2014-2016) (22 septembre 2016)*  
*Shimon Pérès « l'homme de la paix » ? Quelle blague ! ) (30 septembre 2016)*  
*Les travaux du château d'eau de Khuza'a ont commencé (2 octobre 2016)*  
*Une falsification de notre histoire (3 octobre 2016)*  
*Honneur aux 13 femmes du Zaytouna-Oliva (6 octobre 2016)*  
*UNESCO : une résolution qui dérange l'ordre du plus fort (17 octobre 2016)*

### **Militant-e-s publié-e-s sur le site (octobre 2015-octobre 2016)**

Plusieurs militant-e-s de l'UJFP ont été publiés sur le site : Maxime Benatouil, Rudolf Bkouche, Sonia Fayman, Jean-Guy Greilsamer, Jean-François Marx, Jean-Claude Meyer, Michel Ouaknine, André Rosevègue, Michèle Sibony, Pierre Stambul.

L'UJFP a aussi publié des textes de Avigdal Abarbanel, Gilbert Achkar, Acrimed, AFPS, Giorgio Agamben, Agence Média Palestine, AIC, Zahra Ali, Amnesty International, Claude Askolovitch, Hanane Ashraoui, ATL Jénine, ATMF, AURDIP, René Backmann, Geoffrey Bailleux, Samar Batrawi, les inculpés de BDS 34, Doucha Belgrave, Sophie Bessis et Mohamed Harbi, Antoine Billet, Bondy blog, Pascal Boniface, Véronique Bontemps, Saïd Bouamama, Rony Brauman, le site La Brique, Alain Brossat, Campagne pour la libération de M. Barghouti, CCIF, Cercle des enseignants laïques, Farès Chahine, Sandrine Malika Charlemagne, Soraya Chekkat, Collectif « libérons Mumia », Congrès National du Kurdistan, Jonathan Cook, CQFD, Sylvain Cypel, Lionel Darrasse Marsans, Christine Delphy, Gilles Devers, Ehud Ein Gil, Olivia Elias, un étudiant d'AgroParis Tech, Richard Falk, Eric Fassin Yves Faucoup, La fédération de Paris du PCF, Gisèle Felhendler, La Feuille de Chou, FIDH, Norman Finkelstein, Fondation Franz Fanon, Jérôme Ferrari, Jacqueline Fraysse, FSU, le pasteur Olav Fykse Tveit, Salah Ghemriche, François-Xavier Gilles, Henri Goldman, Alain Gresh, Eitan Grossfeld, Nacira Guénif, Amira Hass, L'Humanité, Les Inrocks, The Intercept, Samah Jabr, Taïr Kaminer, Naomi Klein, là-bas si j'y suis, LDH, Olivier Lecour Grandmaison, Yaël Lerer, Gideon Levy, Tribune de Libération (sur Houria Boutelja), LMSI, Frédéric Lordon, Marius Loris, le maire de Stains, Pierre Marrisal, Médiapart, Ziad Medoukh, l'Amiral Laurent Merer, Fanny Mergui, B. Michael, Avi Mograbi, Le Monde, Monira Mouhoun, Marwan Muhammad, Yvan Najiels, Ofer Neiman, Sonia Nour, Nuit Debout, Océanrosemarie, L'Orient-le Jour, Palestine 69, Ilan Pappé, Ndela Paye, Miko Peled, le PIR, Plareforme des ONG, Edwy Plenel, la Quadrature du Net, Yakov Rabkin, Mabrouk Rachedi, Meron Rapoport, Julien Salingue, Shlomo Sand, Adam Shatz, Danielle Simonet, Denis Sieffert, Jacques Soncin, Jean Stern, Jacques Tardi, Le Temps (journal suisse), Louis-Georges Tin et Rockhaya Diallo, Aminata Traore, UJFP-IDF, UNRWA, UPJB, Thomas Vescovi, Michel Warschawski, Guillaume Weill-Raynal, Suzanne Weiss, +972,

### **Les médias dans lesquels l'UJFP s'est exprimée**

Alternative Libertaire, Arabel.fm, la Charente Libre, Courant Alternatif, École Émancipée, Émancipation, Fréquence Paris Plurielle, La Gazette de l'Utopia, L'Humanité, Intercept (États-Unis), La Marseillaise, le Midi Libre, le Monde.fr, les mutins.org, O2 Radio, le Progrès Social, Radio Bartas, Radio Berkeley (Californie), Radio Campus, Radio Clé des Ondes, Radio Galère, Radio Gazelle, Radio Libertaire, Radio RIG, Radio Zinzine, Le Ravi, Rue 89-Bordeaux, Sud-Ouest, le Temps d'Algérie ...

### **Le livre « une parole juive contre le racisme »**

C'est le grand succès de l'année. L'UJFP a reçu une première subvention du CGET. Le livre a été recensé dans l'Humanité, le Progrès social, Politis. Il a été à la fois distribué gratuitement à

des institutions et vendu. Il est régulièrement présenté dans les régions (Georges Gumpel, Dominique Natanson, Béatrice Orès, André Rosevègue), et l'a été à plusieurs reprises à la dernière fête de l'Humanité. Dans ce livre, nous avons fait le choix assumé de ne pas faire de l'antisémitisme un racisme à part. Malgré les pressions du CRIF et du délégué interministériel à la lutte contre le racisme et l'antisémitisme, le livre a été bien accepté et l'UJFP a reçu une nouvelle subvention.

### **Le terrain de l'antiracisme et l'Université d'été du CRID (Besançon).**

L'UJFP a établi des relations permanentes avec trois associations de « racisés » : le CCIF, la Voix des Roms et la Brigade antinéophobie. (BAN). L'objectif est d'élargir cet accord et de réaliser des assises sur le racisme à partir du point de vue des racisés.

L'UJFP a organisé deux ateliers à Besançon. L'un sur les Palestiniens Bédouins d'Israël avec l'invitation d'un militant d'Adalah et d'une militante du Dukium. L'exposition sur les Bédouins était présente. L'autre sur le racisme avec les trois associations précitées. L'UJFP y a présenté son livre. Les deux ateliers ont été précédés par une courte présentation (avec photos) de la situation à Gaza.

L'UJFP n'a pas participé au FSM de Montréal.

### **Les questions judiciaires.**

L'UJFP a témoigné (Valérie Cabanne et Pierre Stambul) en faveur de Saadia et Husein au procès de Montpellier où les accusé-e-s étaient poursuivi-e-s à la fois par le MRAP et la LDH et par l'extrême droite sioniste.

L'UJFP a témoigné (André Rosevègue) en faveur des 4 militant-e-s du BDS de Toulouse.

Pierre Stambul a été indemnisé par l'État pour l'agression policière du 9 juin 2015 et les frais non engagés ont été envoyés à Gaza (PCHR, UAWC et radio francophone de Ziad Medoukh).

Jean-Claude Meyer a gagné le procès qui l'opposait à un fonctionnaire, responsable de la Mission Roms, soutenu par la ville de Strasbourg. Celui-ci poursuivait *la Feuille de Chou* en diffamation.

L'UJFP (Sonia Fayman et Pierre Stambul) a rencontré la famille d'Hassan Diab. Ce citoyen canadien est en prison en France depuis novembre 2014, accusé d'être l'auteur de l'attentat de la rue Copernic. Il est soutenu par une association amie (« Voix Juives Indépendantes) du Canada ». Le juge, constatant la quasi-inexistence de preuves a décidé de le mettre en liberté provisoire, mais le parquet a fait appel et Hassan Diab est à nouveau en prison.

### **L'appel juif au BDS**

Lancé avec la participation de citoyens français d'origine juive, il a recueilli 2500 signatures sur Internet. Une partie de ces signatures a été rendue publique. Politis et le Progrès Social ont écrit sur cet article. L'idée est aujourd'hui d'aboutir à un appel juif international pour le BDS.

### **Les autres associations juives en France**

Une rencontre a eu lieu avec les JJR (Jeunes Juifs Révolutionnaires). Nous avons pu constater à la fois les convergences (ils ont participé à la Marche pour la Dignité) et les divergences (ils n'établissent aucune liaison entre antisémitisme et question Israël/Palestine qui ne les concerne pas).

Nous n'avons pas eu de relation particulière avec l'UJRE qui s'est retirée du Collectif National après y avoir brièvement participé. Même chose avec UAVJ qui reste très attaché à la défense du processus d'Oslo.

## **Les voyages en Israël/Palestine**

Il y en a eu plusieurs dans l'année écoulée : Jean-Guy Greilsamer, Sarah Katz, Martine Millet, André Rosevègue, Michèle Sibony, Pierre Stambul, Irène Steinert et Pierre Abecassis. Ils ont donné lieu à plusieurs publications ou compte-rendus.

### **Gaza**

Sarah Katz y a séjourné 6 jours en mars-avril avec deux autres militant-e-s puis 19 jours en mai-juin avec Pierre Stambul. Les 19 « chroniques de Gaza » publiées sur le site de l'UJFP ont été compilées en un livre. L'UJFP a régulièrement publié Ziad Medoukh qui continue à informer le monde sur la situation à Gaza.

### **La solidarité pour la Palestine**

L'UJFP a aidé la « maison chaude » de Jénine et le jardin d'enfants d'Al Masara. Il s'agit de versements communs : UJFP et UAMO (Union des Associations Musulmanes de l'Orléanais)

La souscription commencée en plein mois d'août pour construire un château d'eau à Khuza'a a largement dépassé tous nos espoirs. La somme de 12000 euros a déjà été envoyée à Gaza et les travaux pour le château d'eau ont commencé le 1er octobre.

### **Livres et publications**

Notre site signale plusieurs nouveaux livres de Gil Andjar, Colette Berthès, Houria Boutelja, Maurice Buttin, Noam Chomsky et Ilan Pappé, Janina Heschel, Sarah Katz et Pierre Stambul (chroniques de Gaza), Enguerran Massis, Ziad Medoukh, Julien Salingue ainsi que le livre sur Dreyfus dont Emmeline Fagot a écrit la préface.

### **Bédouins (Irène Steinert)**

"La destruction de la société bédouine dans le Néguev est un processus continu.

Presque tous les jours, je suis, grâce aux pages Facebook de mes amis bédouins, les événements là-bas et j'entretiens le contact direct.

Je travaille avec Haia Noach et Michal Rotam de Dukium-NCF.

Je diffuse régulièrement des reportages-photos avec commentaires, composés de copies de photos, prises par les amis directement concernés et par Dukium sur la liste « débatsujfp ». Je transmets au BN.

Le 9 mars, le village d'al-Araqib a été attaqué pour la 95ème fois depuis le 17 juillet 2010. Le gouvernement de Netanyahou renforce tous les jours la politique de colonisation interne du Néguev/Naqab.

Le 13 janvier 2016, le tribunal de Beersheva a convoqué les habitants d'al-Araqib. L'État israélien réclame aux habitants le paiement de 2 millions de shekels (environ 470 000 €) pour la destruction de leur village en 2010 et 5000 shekels (près de 1 200€) pour chaque jour d'occupation de leur propre terre. Depuis, les Bédouins ont été convoqués au tribunal de Beersheva à plusieurs reprises. Le juge a examiné les titres et justificatifs des droits de propriété des résidents d'al-Araqib. Après plusieurs séances, le jugement a été reporté au mois septembre 2017.

Le 9 juin à 6h le matin, al-Araqib a été attaqué encore une fois. Les photos montrent l'assaut de la police Yo'av. Cyniquement on peut dire que le gouvernement israélien et la police n'ont même respecté pas le Ramadan.....

Le 17 juillet, les tracteurs du KKL-FNJ ont repris la plantation d'arbres dans les champs d'al-Araqib, alors que les procédures juridiques concernant les titres de propriété sont encore en cours au tribunal de Beersheba. Le KKL a installé un camp du travail tout près, au sud du cimetière d'al-Araqib.

J'ai envoyé un flash-back en photos sur les événements qui se sont déroulés entre le 24 juillet et le 20 septembre 2016. Le FNJ-KKL a repris les plantations d'arbres dans les champs d'al Araqib. Atir et Umm al-Hiran ont été attaqués.

Pour l'Université d'été organisée par le CRID et ATTAC, l'UJFP avait invité :

DUKIUM-NCF : Le Forum de coexistence pour l'égalité des droits dans le Néguev, représenté par Michal Rotem

ADALAH: Le Centre juridique pour les droits des minorités arabes en Israël, représenté par Amjad Iraqi

L'objectif de l'atelier était de montrer qu'en Israël, des citoyens arabes et juifs militent côte à côte pour un État démocratique avec des droits égaux pour tous les citoyens. Ils ne sont pas nombreux, mais forment un mouvement important, qui mérite tout notre soutien en Europe.

Le 26 août j'ai envoyé au BN le CR de l'atelier «Vivre sa vie dans son village, une utopie ? Le drame des Bédouins d'al-Araqib, Umm-al-Hirān et Atir». Il sera bientôt diffusé.

L'expo Bédouin a été présentée du 1er au 14 février à Bordeaux avec une intervention de Michel Ouaknine.

Le 7 et 8 juillet, elle a été exposée à Besançon pendant l'Université d'été du CRID."

## **Rroms (Michel Ouaknine)**

L'UJFP est officiellement membre et participe aux activités et initiatives suivantes

- Collectif national droits de l'Homme Romeurope
- La voix des Rroms
- Tribunal d'opinion pour les enfants dit roms

Dans ces divers cadres (parfois les actions sont conjointes) l'UJFP a participé en 2016 à :

↳ 25 ans de bidonvilles:

Initiative gérée par le CNDH destinée à sensibiliser les élus (maires notamment), faire appliquer la législation (auprès des préfets) et améliorer la législation existante, faire voter de nouvelles lois.

Par ailleurs, et aussi dans ce cadre, le CNDH participe aux différentes réunions de concertation sur la question de la réduction des bidonvilles avec la DIHAL (Délégation interministérielle à l'hébergement et à l'accès au logement en charge des relogements, 400 à 800/mois), la Commission nationale consultative des Gens du Voyage... etc.

↳ Comité de soutien à François et Christian

Créé le 12 décembre 2015, il s'est réuni à plusieurs reprises (dernière réunion le 4 octobre) pour aider François et Christian, du collectif Romeurope. Le 27 janvier 2015, évacuation du bidonville de Noisiel (77) au petit jour du Val-Maubuée ils ont pris l'initiative de mettre les familles à l'abri du froid et des intempéries dans la mairie annexe de Noisiel. À la suite de cette action, ils ont été inculpés pour violences et lourdement condamnés (~8000€). Ils font appel de cette décision et l'ensemble des signataires, dont l'UJFP, invite à une large

mobilisation pour faire annuler cette décision, et garantir le droit à la solidarité et à la fraternité.

↳ 12 janvier, Isère, état d'urgence anti Rroms  
Information sur la façon dont l'état d'urgence est utilisé contre les Rroms en Isère: perquisitions, contrôles d'identité...etc.

↳ Lettre ouverte à Bernard Cazeneuve, ministre de l'Intérieur.  
Le 26 janvier 2016 le Commissaire aux droits de l'homme de l'EU, Nils Muiznieks, interpellait B. Cazeneuve au sujet de la façon dont la France traitait les Rroms (évacuations forcées, violation des droits, logement et racisme). Le 12 février notre ministre lui répondait que "tout est sous contrôle", circulez, rien à voir.

La lettre ouverte du 8 avril (journée mondiale des Rroms) que nous avons signée, décrivait les contre-vérités contenues dans la réponse de notre ministre, lettre illustrée par l'analyse faite au cours du Tribunal d'opinion.

↳ 15 mai, insurrection gitane !  
Nous étions en permanence 2-3 personnes sur le stand (nous avons partagé notre tente avec des jeunes fontenaisiens dynamiques et créatifs qui organisaient un soutien concret en Cisjordanie et à Gaza).

Comme d'hab, notre stand a suscité étonnement et questionnement mais dans une atmosphère détendue. Nous avons vendu pour 190€ de badges, DVD et livres.

↳ 15 mai et la suite, Soutien dans le cadre de nombreuses expulsions de bidonvilles en région Parisienne  
Chilly et Wissous, Paris porte des Poissonniers, St Denis, Montreuil...

↳ 24 mai, création du comité de soutien à Jean Luc Munro  
Loos, Métropole lilloise (passée à droite en 2014). Le terrain habité par des Monténégrins et Bulgares est soumis à un harcèlement policier constant. L'installation de l'eau et des toilettes a été négociée. Le sol est en bitume. Depuis quelques temps le ramassage des ordures est difficile mais on accuse les Rroms de beaucoup de choses et le camp est régulièrement « resserré » (destructions). Jean-Luc Munro intervient régulièrement, membre du comité citoyen loossois de soutien aux Rroms et est élu EELV. En mai dernier, des policiers lui demandent de s'arrêter. Comme il était en train de pédaler sa réaction n'est pas immédiate, JLM tombe. Un journaliste parle alors de « violences policières ». En fin d'après-midi, il est mis en examen pour violence volontaire à agent avec arme par destination (son vélo). Dernière réunion le 4 octobre. L'audience est prévue le 26 octobre à Lille.

↳ 1er juin, soutien au cirque Romanès  
Installé dans le très chic 16e arrondissement de Paris, celui-ci a été attaqué (par des riverains ?) à plusieurs reprises.

28 septembre, réunion de rentrée du CNHD-Romeurope

↳ Échanges des expériences du terrain d'une vingtaine d'acteurs militants engagés dans le soutien aux Rroms. Mise en avant des principales urgences : scolarisation des enfants, domiciliation, éclatement des familles (hôtels) ...etc.

Une bonne nouvelle, Pierre-André Durant, nouveau préfet de Seine-St-Denis, a rappelé la loi qui impose la scolarité obligatoire aux maires qui refusent d'inscrire les enfants rroms.

☺ 4 octobre, création du comité de soutien à Virginie Gernez  
 Une fois de plus, une aidante est inquiétée par la « Justice ». Virginie Gernez., membre de Terre d'Errance, va être convoquée par la police de Rouen qui la soupçonne de conduire des gens entre Rouen et Calais (et l'inverse). Diverses actions de solidarité sont en vue (c'est pourquoi son témoignage et le détail des faits ne sont pas encore diffusés) : organisation d'une soirée débat "délits de solidarité" dans le Nord ou le Pas de Calais, réunion à Paris pour donner à cette histoire une ampleur nationale, création d'un comité de soutien ...etc.

☺ 5 & 6 novembre, rencontre nationales du CNDH Romeurope  
 L'UJFP y sera représentée.

### **Collectif National (Robert Zimmerman)**

Après quelques mois durant lesquels, avec d'autres associations membres, l'UJFP a pratiqué une politique de la chaise vide au du Collectif National pour une Paix juste et Durable entre Palestiniens et Israéliens en raison des prises de position de certains membres de poids du Collectif, l'UJFP a participé régulièrement aux travaux de ce Collectif. Elle a participé aussi à un groupe de travail pour la suspension de l'Accord d'Association UE-Israël qui peine malheureusement à porter ses fruits, ainsi qu'à différentes actions contre la criminalisation de BDS, une membre de l'UJFP ayant participé en particulier à une délégation auprès du Ministère de l'Intérieur. À noter que si toutes les associations membres du Collectif ne soutiennent pas le boycott, il y a consensus contre la criminalisation de BDS. D'autres axes d'action du Collectif ont inclus l'appel à la libération de Marwan Barghouti et de tous les prisonniers palestiniens.

### **Plateforme des ONG françaises pour la Palestine**

L'UJFP était représentée par Pessi Borrell, jusqu'à son décès.  
 Béatrice Orès a pris la relève, pour défendre les positions de l'UJFP et assiste régulièrement aux Conseils d'administration mensuels de la plateforme.

Actions en cours :

BDS : Une brochure de sensibilisation sur la question du BDS à destination du grand public mais aussi des élus, est prévue. Il faut un document accessible à toute personne n'étant pas juriste.

Campagne Barghouti : proposition de nomination au Nobel 2017.

Un courrier va être envoyé aux parlementaires pour trouver un élan de soutien d'élus pour cette nomination. La Plateforme soutient cette initiative.

Réalisation d'un document sur la dé-palestinisation de Jérusalem-est.

Réflexion pour une action en 2017/ déclaration Balfour.

### **Site de l'UJFP**

Nous essayons d'alimenter le site régulièrement, mais nous manquons de bras. La ligne éditoriale a évolué, en raison de la situation en France et inclut outre des informations sur la Palestine et notamment des nouvelles régulières de Gaza, également des informations sur les discriminations en France.

Le site est de plus en plus consulté.

### **EJJP et autres relations internationales**

L'EJJP est à nouveau en sommeil et cette structure semble de moins en moins apte à animer la voix de Juifs européens opposés à la politique israélienne. Les liens avec l'UPJB sont renforcés et Michèle Sibony a été invitée à Bruxelles. L'association néerlandaise EAJG (qui a une responsabilité dans la paralysie de l'EJJP) invite les différentes associations européennes à son assemblée générale, mais sur une base en recul par rapport à ce qui avait fait accord dans l'EJJP. La quasi-totalité des associations européennes (dont l'UJFP) ont décliné l'invitation.

En août 2015, s'est tenue une réunion d'une nouvelle « coordination » de Juifs progressistes (venus d'Israël, Amérique du Nord et du Sud, Afrique du Sud ...) près de Marrakech. Viviane Cohen et Pierre Stambul y étaient. Une prochaine réunion est prévue en décembre 2016 à Johannesburg (Afrique du Sud).

Des liens ont été tissés avec la principale association juive progressiste américaine : JVP (Voix Juives pour la Paix). Ces premiers liens ont abouti à l'invitation pour l'Assemblée Générale de l'UJFP de 2 membres de JVP (Rebecca Pierce et Lina Morales).

### **ECCP (Maxime Benatouil)**

"Fondée en 1986, la Coordination Européenne des Comités et Associations pour la Palestine (ECCP) est un réseau de 42 comités, associations, ONG, syndicats et mouvements de solidarité internationale issus de 19 pays. L'UJFP y est désormais représentée par Maxime Benatouil. Nous sommes particulièrement investis au sein de deux axes de travail : la campagne Droit au Boycott (#Right2Boycott) et la mise en place d'un réseau euro-palestinien de forces syndicales.

Alors que la répression s'abattait – et continue de s'abattre – sur les militant-e-s BDS en France et ailleurs en Europe (Royaume-Uni et Espagne notamment), il nous a semblé essentiel de porter la cause du mouvement et de ses militant-e-s de terrain aux plus hautes autorités européennes. Nous avons contribué à la préparation et à la diffusion d'un appel européen « Stop à la criminalisation du mouvement BDS – Pour la solidarité avec la Palestine », signé par 354 associations, partis politiques, syndicats, Églises et réseaux européens. Un important travail de sensibilisation a été réalisé auprès d'eurodéputé-e-s, et la Haute Représentante de l'UE Federica Mogherini a été directement interpellé. Nous continuerons le combat pour que le principe de liberté de conscience s'applique au mouvement BDS aussi longtemps que nécessaire, en diversifiant nos moyens d'actions dans les mois à venir.

La lutte contre l'Accord d'association UE-Israël, tant que Tel-Aviv continuera d'en violer l'article 2 relatif aux droits humains, a pris cette année une nouvelle tournure. Pour peser davantage dans le débat public, et plus encore auprès des décideurs/euses européen-ne-s, il nous a semblé important de sensibiliser le mouvement syndical européen à la responsabilité de l'UE dans la perpétuation des crimes israéliens (notamment via le programme de recherche Horizon 2020) et de mettre à sa disposition une plateforme flexible pour dialoguer et agir avec les organisations de travailleurs/euses de Palestine. Une première rencontre de travail, ainsi qu'une série d'actions symboliques incluant une manifestation devant le siège de la Commission européenne, est prévue au mois de novembre 2016."

### **Fête de l'Humanité**

L'UJFP a tenu un stand avec BDS France qui a été très visité. L'UJFP était aussi au village du livre pour la vente « d'une parole juive contre le racisme » et sa présentation au « studio livre » du village. Le livre a aussi été présenté dans les stands « d'Ensemble » et du NPA.

### **BDS**

Cette année nous étions deux (Michèle et Jean-Guy) à assurer la représentation nationale de l'UJFP dans la Campagne BDS France et de nombreux autres camarades ont participé aux activités de la Campagne BDS.

Nous avons participé à l'équipe d'animation de la Campagne (donc à la rédaction de nombreux communiqués et lettres et à l'organisation de coordinations nationales), aux groupes de travail, et plusieurs parmi nous ont participé aux tweetstorms.

De nombreux camarades ont participé à beaucoup d'opérations de terrain, dont Jean Guy, Marie-France, et Pessi jusqu'à son décès, à Paris/Ile de France, Perrine à Strasbourg, Nicole et Georges à Lyon, Richard Srogosz à Metz, Valérie à Montpellier et Nicole Lefeuvre à Millau. Une présence de plusieurs camarades de l'UJFP a été assurée à Nuit debout : tenue de stand et prises de paroles sur BDS. Et aussi à la Fête de l'Huma.

Marie-France a poursuivi le travail BDS dans le cadre de l'animation du groupe local Paris-sud de l'AFPS et Hélène Korb dans le cadre des groupes locaux AFPS de Gennevilliers et de Fontenay-sous-Bois.

Les communiqués de l'UJFP et le déplacement des camarades en province ont souvent manifesté une forte publicité pour BDS

André a témoigné au procès de Toulouse.

Michèle a aidé à l'organisation interne de la campagne, notamment sur les questions de trésoreries, en coordination avec d'autres associations signataires de la campagne, et a aussi participé à des opérations de plaidoyers auprès de députés et autres personnalités en faveur du BDS et de sa légalité.

Jean-Guy a piloté la construction de l'équipe d'animation, participé à un meeting à Londres pour la liberté d'expression de BDS, représenté la Campagne BDS dans les collectifs nationaux "Stop État d'urgence" et "Nous ne céderons pas !", répondu à des interviews en affichant souvent l'identité complémentaire BDS/UJFP et participé à un dossier sur BDS dans la revue "Alternatives Non-violentes".

La place des organisations doit être renforcée dans la Campagne, afin qu'elle puisse s'appuyer bien-sûr sur les comités locaux et leur travail de terrain sans lequel rien n'est possible, mais ces organisations et notamment les grandes se doivent aussi de donner une caution morale (et également physique) à la campagne et lui assurer une protection contre les attaques. Leur place doit se développer avec plus de visibilité dans la campagne, mais aussi dans chacune d'elles sur leurs sites respectifs par exemple. Ceci a été défendu et acté lors de la coordination nationale du 9 septembre 2016.

### **Georges Ibrahim Abdallah**

Le 22 octobre, Georges commence sa trente-troisième année de détention en France. Dans la mesure où c'est le Ministre de l'Intérieur Manuel Valls qui a fait échec à la décision de sa libération décidée par la justice en refusant de signer l'arrêté d'expulsion du territoire, on doit considérer Georges aujourd'hui comme un militant anti-impérialiste détenu administratif par la France sur injonction des États-Unis et d'Israël.

L'UJFP a été présente comme les années précédentes au rassemblement du 22 octobre. André Rosevègue, qui a obtenu le droit de visite en tant que responsable UJFP, a pu le rencontrer à

trois reprises.

L'UJFP est disponible pour une relance de la campagne pour sa libération.

## **Les régions**

### **Lyon (Nicole Kahn)**

Nous avons tenu quelques réunions de la section environ tous les 2 mois.

Comme action spécifique UJFP, rien cette année, mais participation active au collectif 69 Palestine en tant qu'UJFP.

Actions boycott dans les magasins Carrefour, Lidl

Conférence sur les réfugiés palestiniens au Liban

Rassemblements divers : pour les prisonniers, soutien à BDS, marche pour la paix etc...

Nous participons également au collectif de soutien aux réfugiés et migrants et au collectif lyonnais de soutien à la révolution syrienne.

### **Alsace (Josiane et Perrine Olf)**

*Sous réserve des compléments à apporter par les autres membres de l'UJFP--Alsace.*

Nous rendons compte ici de notre investissement en tant que militantes UJFP et en tant que militantes UJFP au sein du CJACP.

**Campagnes menées** (avec distributions de tracts, discussions et, quelques fois, intervention publique) :

#### **1) BDS :**

13/12/2015 et 20/12/2015 : distribution de tracts BDS près de supermarchés

20/01/2016 (match SIG---HAPOEL Jérusalem)

2/04/2016 au Centre Halles - 30/04/2016 - 22/05/2016 devant le FEC

30/05/2016 : Grand tour BDS à pied à travers Strasbourg---

24/09/2016 : action Embargo militaire + Tracts contre loi URVOAS - Etat d'urgence - le droit au boycott : **Tract UJFP ---Alsace** distribué

23/05/2016 – **Tract national BDS---CJACP---UJFP** distribué lors de plusieurs manifestations publiques +**Tract UJFP Alsace---CJACP** distribué lors d'une soirée anti--BDS organisée par France---Israël et l'Union des Patrons Juifs de France le 21/09/2016 (se terminant par un contrôle d'identité).

**2) Manifestation** le 10/03/2016 à l'occasion de la venue à l'IEP de Strasbourg de l'ambassadrice d'Israël

#### **3) Interventions**

- de soutien lors d'une soirée à la Maison des Associations pour Hocine Bourras, tué le 26 août 2014 par un gendarme lors de son transfèrement au tribunal de Colmar.

- a nom de l'UJFP et du CJACP, lors d'une manifestation publique au centre ville organisée par le Mouvement de la Paix et diverses organisations le 21/09/2016

**4) Brochure «Une voix juive contre le racisme» :** Emission de radio le 1er<sup>r</sup> mai 2016 à la radio RBS et diffusion du livre.

**5) GAZA :** Flottille de la Liberté pour Gaza :

- Présence au Parlement européen lors d'une réunion organisée par la GUE avec plusieurs membres du 2<sup>e</sup> bateau (qui n'a pas pu partir) le 5 octobre 2016

- Lettre de protestation UJFP---Alsace aux DNA le 6 octobre 2016.

- Rassemblement de soutien à GAZA et aux membres de la flottille le 8/10/2016 place Kléber (avec panneaux, discussions etc.)

**6) Campagnes contre l'apartheid israélien,** pour Gaza, pour les prisonniers, contre la colonisation etc. menées 2 fois par mois lors des vigies des Femmes en noir de Strasbourg avec panneaux spécifiques, tracts et pétitions.

**7) Diffusion de l'exposition sur la Nakba :** au Centre administratif de Strasbourg 18 nov – 2 déc. 2015 + circulation dans d'autres villes.

**8) Divers :**

- Formations et réunions nationales (BDS et antisémitisme)

- Information : diffusion par Internet de nombreux communiqués de l'UJFP

- Diffusion de matériel de l'UJFP (tracts, livres, communiqués) lors de différentes manifestations (vigies des Femmes en noir, soirées publiques, Forum des associations...).

**Alsace (Jean-Claude Meyer)**

Du plus récent au plus ancien :

17 octobre 1961-2016 : <http://la-feuille-de-chou.fr/archives/89667>

Front antiraciste alsacien avec Houria Bouteldja et Franco Lollia : <http://la-feuille-de-chou.fr/archives/89555>

7 octobre 2016 soutien conférence Bouamama/FUIQP sur luttes dans quartiers populaires : <http://la-feuille-de-chou.fr/archives/89409>

8 octobre soutien au Women's Boat place Kléber : <https://www.youtube.com/watch?v=ofvuxaMHmMU>

4 sept Hocine Bouras Colmar : <https://youtu.be/WRhqtBdPKDA>

17-18 juillet Rafle du Vel d'Hiv



25 juin H Bouras : `<iframe width="560" height="315" src="https://www.youtube.com/embed/4laiE1unghA" frameborder="0" allowfullscreen></iframe>`

17 juin Réunion pour Hocine Bouras : `<iframe width="560" height="315" src="https://www.youtube.com/embed/DC8PapOjN-g" frameborder="0" allowfullscreen></iframe>`

12 juin pour les détenus de Syrie : <http://la-feuille-de-chou.fr/archives/88099>

2 juin 2016 suivi du procès F2C avec comité de soutien + compte-rendu

30 mai 2016 visite du camp Hoche + conférence Eric Fassin avec comité soutien F2C



<http://la-feuille-de-chou.fr/archives/87884>

25 mai soutien migrants DNSI

7 mai Alsace-Syrie



30 avril Houria Boureldja invitée par UJFP-Alsace : <http://la-feuille-de-chou.fr/archives/87394>

10 mars 2016 contre ambassadrice Israël IEP



9 mars DNSI Marche pour égalité



7 mars 2016 conférence de presse pour la Feuille de chou : <http://la-feuille-de-chou.fr/archives/86035>

5 mars réfugiés Ares ATMF

14 février pogrom des juifs Strasbourg : `<iframe width="560" height="315" src="https://www.youtube.com/embed/zQupJpO-GB8" frameborder="0" allowfullscreen></iframe>`

11 février consulat russe avec Syriens

7 février Frontex

### **Collectif “Stop État d’urgence Strasbourg”:**

Alarmphone, AL Alsace, ATMF 67, Attac Strasbourg, Collectif « d’ailleurs nous sommes d’ici », Ensemble Strasbourg, Groupe de Strasbourg « Leurs Guerres Nos Morts », “les Amis du peuple kurde en Alsace”, MJCF 67, NPA 67, OCL Strasbourg, PCF 67, PCOF 67, Solidaires Alsace, Sud Education Alsace, UEC Strasbourg, UJFP Alsace.

6 février manif migrants/état d'urgence : <http://la-feuille-de-chou.fr/archives/84116>

23 oct.Syrie-Palestine JCM : `<iframe width="560" height="315" src="https://www.youtube.com/embed/N4CuOwKVbaA" frameborder="0" allowfullscreen></iframe>`

16 oct 2015 Palestine : <https://www.youtube.com/embed/nzdo1VzCiQk>

17 oct 2015 : 54è anniv 17 oct 61 : <https://www.youtube.com/watch?v=RPuFERuAikI>, <https://www.youtube.com/embed/CeXt7pUgrbs>

UJFP-Alsace a participé au Collectif de défense de la Feuille de chou.

**Union Juive Française pour la Paix (UJFP) - 21 ter rue Voltaire, 75011 PARIS**

Téléphone : 07 81 89 95 25 • E-mail : [contact@ujfp.org](mailto:contact@ujfp.org) • Site web : [www.ujfp.org](http://www.ujfp.org)

Page facebook : [www.facebook.com/UJFP.Officiel](http://www.facebook.com/UJFP.Officiel) • Compte twitter: @contactujfp